第一单元
1.～は～です。/ではありません。/でした。/ではありませんでした。/ですか。
2．これ/それ/あれは～です。
この/その/あの～は～です。 ～は～の～です。
ここ/そこ/あそこは～です。 ～はここ/そこ/あそこです。～はどれ/何/どこ/どの/ですか。
～は～ですか,ですか。 ～も～です。
3.～時に???ます。 わたしは６時半に起きます。
～時から～時まで???ます。 夏休みはいつからいつまでですか。
今何時ですか。 会社は何時に始まりますか。
4.いらっしゃいませ。表示欢迎
いくらですか。问价钱
～をください。把……卖给我吧。
～円いただきます。卖方收钱时用语。
5.动词礼貌体（即动词的ます型）的变化规则
（1）动1：把段假名う变成い段假名，再加上ます。
（2）动2：去う加ます。
（3）动3：把する变成します。
注：ます/ません/ました/ませんでした
第二单元
1.～へ/にいきます。(へ强调方向，に强调到达的地点)去某地
[着きます前只能用に，表示归着点]
田中さんは会社へ行きます。張さんは大学に行きます。
２．～は～から来ます。从……来。
友達は上野から王さんの家へ来ます。
３．～は～で行きます。（で表示方式，方法，手段，这里表示交通工具） 田中さんは電車で会社へ行きます。
４．～は～と（いっしょに）～へ行きます。和谁一起去某地。 あなたはだれと上野の美術館へ行きますか。
５．～から～まで～かかります。从…到…需要花费…
王さんの家から美術館まで一時間半かかります。
６．～が～から来ます。（第一次提到的某人或某物作主语，助词用が） そのお客さんがアメリカから来ます。（その指代上文已经提到过的人或事物或有一方知道的人或事物，あの表示双方都不知道的人或事物）
７．～は～（时间）に～（场所）で～（名词）を、、、ます/します。某人在某地做某事（で表示动作行为进行的动态场所）
わたしは日曜日に図書館で勉強をします/勉強します。
8.（1）もう…ました。已经…… （用过去式）
夏休みはもう始まりましたか。
はい,始まりました。 いいえ，始まりません/まだです。
（2）まだ…ません。还没有，尚未…（现在，将来）
夏休みはまだ始まりません。
９．～は～で～を…ます。用……做某事（で表示方式方法手段） 1奥さんは電話で友達と話をします。 ○
2純子さんは絵具で絵をかきます。 ○
10．（1）～（甲）は～（乙）に～（某物）をあげます。甲给乙某物（乙从甲那得到某物）
1純子さんはお母さんに絵をあげます。纯子给妈妈一幅画。 ○
2わたしは張さんに電話をあげます。我给小张打电话。 ○
（2）～（甲）は～（乙）から/に～（某物）をもらいます。乙给甲某物（甲从乙那里得到某物）
わたしはお父さんから/に電話をもらいました。 我接到爸爸的电话。
11.さっき表示刚才，过去时；もうすぐ表示不久快要，将来时。 さっきお父さんから電話もらいました。
もうすぐ花屋から花が届きます。
12．存在句：
1～に（场所）～が（物体）あります/います。○2～は（物体）～○
3问句：に（场所）あります/います。 在某地有某人或某物。○
～はどこですか。/～はどこにありますか/いますか。
1部屋に机があります。2猫は机のしたにいます。3田中さんはど○○○
4教室に学生と机があります。こにいますか。○机と学生は教室にい
5田中さんの家はどこですか。○6台所にだれがます。（就近原则）○
いますか。
13．（1）こちら表示方向，场所，人物的代词
（2）おいくつですか。～歳です。问年龄
（3）おめでとうございます。表示祝贺
（4）ごろ“左右，前后”放在时间点后に前
（5）表示时间的词语后要加に的情况：日期（1月，2月，1日，2日）时刻（１時、２時半）星期（月曜日、日曜日）；不加に的情况：日（おととい，昨日、今日、毎日、あさって、明日）周（先週、今週、来週）月（先月、今月、来月）年（去年、今年、来年）。
第三单元
1. 形容词
（1） 形容词的礼貌体：直接加です，如：高いです
（2） 形容词修饰名词：直接加名词，如：高い建物
（3） 形容词的否定式：把い变成くない，如：高くない
（4） 形容词的过去式：把い变成かった，如：高かった
（5） 形容词的过去否定式：把い变成くなかった，如：高くなか
った
（6） 形容词修饰动词：把い变成く，再加动词，如：速く計算す
る
（7） 几个形容词连用表并列：把い变成くて，如：日本の国土は
ほそくて、ながいです。
（8） 形容词表示有时…有时…：把形容词变为た型加り，即把い
变成かったり，如：見出しは大きかったり,小さかったり
です/します。
（9） 形容词表示自然趋势或变化：把い变成く，加なります，如：
王さんの風邪はよくなります。 形容词表示主观使某
物发生变化：把い变成く，加します，如：テレビ音を大き
くします。
2. 形容动词（去だ称为词干）
（1） 形容动词的礼貌体：词干+です，如：静かです
（2） 形容动词修饰名词：词干+な+名词，如：静かな図書館（例
外情况：同じだ用词干直接加名词同じクラス）
（3） 形容动词的否定式：词干+ではありません，如：静かでは
ありません
（4） 形容动词的过去式：词干+でした，如静かでした
（5） 形容动词的过去否定式：词干+ではありませんでした，如
静かではありませんでした
（6） 形容动词修饰动词：用词干+に+动词，如：正確に記憶する
（7） 几个形容动词连用表并列：用词干+で，如：新幹線は快適
で、便利です。
（8） 形容动词表示有时…有时…：用词干+だったり，如：時間
によってしずかだったり,にきやかだったりです/します。
（9）形容动词表示自然趋势或变化：词干＋に+なり；操作は簡単になりました；发生变化：词干+に+します，如：部屋をきれいにし；さい；（10）在～は…と思います/言います中，と前面的；形容动词+だ+と思います/言います；在…の（ん）；の（ん）前面的形容动词：用词干+な+の（ん）です；３．～は～（形容词或形容动词的词干）です；野球のルールは難しくないです；東京は静
（9） 形容动词表示自然趋势或变化：词干＋に+なります，如：
操作は簡単になりました。 形容动词表示主观使某物
发生变化：词干+に+します，如：部屋をきれいにしてくだ
さい。
（10） 在～は…と思います/言います中，と前面的形容动词：用
形容动词+だ+と思います/言います；在…の（ん）です中，
の（ん）前面的形容动词：用词干+な+の（ん）です。
３．～は～（ 形容词或形容动词的词干）です。描述句（此处的です为形容词形容动词的礼貌体）
野球のルールは難しくないです。
東京は静かではありませんでした。
４．～は～「（形容动词的词干+な/形容词）+名词＋です/ではありません。判断句
これは古い/有名な庭園です/ではありません。
５．～は～が～好きです/上手です（ではありません）。某人喜欢某事物或擅长某事物。
6.～は～がわかります（わかりません）。某人知道懂得某事。 張さんは野球のルールがわかります。
７．比较句
（1）～は～より、、、（形容词，形容动词词干）です。…比…怎么样。 今日は昨日より暑いです。
（２）～より～は、、、です。与…相比，…怎么样。
（3）～は～ほど、、、くないです/ではありません。…不如…怎么样。1ここはあそこほど美しくないです/にぎやかではありません。○2○
王さんは田中さんほどたくさん食べません。
（４）～（甲）より～（乙）のほうが、、、です。与甲相比，乙更怎么样。 日本より中国のほうが広いです。
（５）～で～はいちばん、、、です。在…范围内，…最怎么样。 富士山は日本でいちばん高いです。
1～と～とどちらが、（６）比较问句：○、、ですか。…和…相比，哪
一个更怎么样。（疑问词后面要用が）
回答要用 ～のほうが、、、です。
问： この花とその花とどちらが美しいですか。
答： その花のほうがうつくしいです。
2～でどれ/どこ/いつ/どの～がいちばん、○、、ですか。在…范围内哪个最… 日本でいつがいちばん寒いですか。
８．交通手段+で表示乘坐某项交通工具，但是表示“走着去…”要用 “歩いて行きます”
9.どうですか。问现在和将来的状态 どうでしたか。问过去的状态。
10.（1）～しか、、、ません。（这里しか可以代替が或を）只有……，仅仅…… 王さんはお茶しか飲みません。（小王只喝茶） 田中さんしか来ませんでした。（只有田中来了。）
（2）１．あまり、、、ません。 不太……，不怎么… これ
はあまり有名なお寺ではありません。
２．とても 很……，非常……
（3）と表示完全列举，最后的と可以加上也可不加上；や表示不完全列举，最后一个や不能加。
吉祥寺と龍安寺とを見ました。
吉祥寺や龍安寺をみました。
（4）よく ○1表示程度高，质量好；○2表示次数多，经常。 わたしは中国語がよくわかりません。
張さんはよく野球の試合を見ます。
（５）ずっと 放在形容词前，“……得多”
北京は東京よりずっと寒いですね。
（6）接续词 （1）でも 1.表示转折田中さんは野球が好きです。でも,娘さんは野球が好きません。2.在…也…中国でもテープ．レコーダを買っています。3.即使…也…子供でもわかります。
（２）もう 1.表示过去，已经完了。夏休みはもう始まりました。
2.表示即将要，马上。もうすぐ花屋から花が届きます。3.表示追加，“再，又”。もう一杯。4.与现在时连用，表示程度，已经足够做某事。もうかえってもいいですか。
（３）では 转移话题，“那么”
（4）それから 然后，那么，接着
これから 今后，以后
3.（１）动词的たい形 “想……”
变化规则：把动词ます形的中的ます换成たい，即和动词的ます形的
变化规则一样。而形的过去式，否定式及过去否定式与形容词的变化规则一样，即为たかった、たくない、たくなかった
注：当主语为第三人称时，要用たがる/たがります/たがっている （２）动词的て形的变化规则：
动1：以う、つ、る结尾的，发生促音变，即：う、つ、る——って 以ぬ、む、ぶ结尾的，发生拨音变，即：ぬ、む、ぶ——んで
以く、ぐ结尾的，发生い音变，即 く——いて ぐ——いで 特音变：行く——行って
以す结尾的，发生し音变，即：す——して如：出す——出して 动2：去掉る，加上て
动3：把する变成して，来るーー 来て


